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EJEMPLAR GRATUITO

Acuerdan el 
desbloqueo de la
Panamericana en
Semana Santa

■ Entre el Gobierno e indígenas

Luego de que se realizara un encuentro entre delegados
del Gobierno Nacional y las comunidades indigenas del
Cauca, se descarto la posibilidad de bloqueo a la via
Panamericana durante la Semana Santa.

Al término de la reunion se anuncio por las partes  la
instalacion de mesas en las que se trabajarán temas cru-
ciales para estas comunidades como el de tierras, seguridad
y educacion.

El alcalde de Cali, Alejandro Eder, implementó una medida
para restringir el consumo de sustancias psicoactivas en áreas
cercanas a instituciones educativas, parques, centros deportivos
y zonas culturales.

El decreto prohíbe el consumo, incluso en dosis mínimas, en
un radio de 200 metros alrededor de dichas áreas, las 24 horas del
día, buscando crear un entorno seguro. La medida abarca diver-
sas instituciones para proteger a niños, niñas y adolescentes.
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SE REALIZÓ LA EVACUACIÓN TOTAL DE MÁS DE 20.000 TONELADAS DE RESIDUOS DE CONSTRUCCIÓN Y DEMOLICIÓN QUE SE ENCON-
TRABAN ACUMULADAS EN LA ESTACIÓN DE TRANSFERENCIA DE ESCOMBROS DE LA CARRERA 50. A DIARIO, SE DISPUSIERON 30 VOL-
QUETAS Y UNA RETROEXCAVADORA SOBRE ORUGAS. ESTE LOGRO BENEFICIA A LA COMUNIDAD DEL BARRIO MARIANO RAMOS Y A
LOS MÁS DE 256 ‘CHANEROS’, QUE TRABAJAN DIRECTAMENTE EN LA ESTACIÓN DE TRANSFERENCIA (EDT) DE LA CARRERA 50.

Evacuan 20 mil toneladas de escombros

Restringen zonas
para el consumo
de alucinógenos
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Durante el partido entre el América
y Alianza Petrolera en el estadio
Pascual Guerrero, se registró un

incidente donde un hincha quemó una
'culebra' en la tribuna. La Policía
Metropolitana de Cali informó que el indi-
viduo enfrentará una multa de 2 millones
de pesos, además de tener que pagar por
los daños ocasionados y se le prohibirá
volver a ingresar al estadio.

El coronel Carlos Oviedo Lamprea,
comandante de la Policía Metropolitana
de Cali, explicó que durante el segundo
tiempo del partido se activaron artefactos
de pólvora, inclu-yendo una culebra. Tan
pronto como se reportó el incidente, el per-
sonal de seguridad se dirigió a la tribuna  e
identificó al responsable. A su vez, anun-
ció que tomarán medidas en coordinación
con la Secretaría de Seguridad para san-
cionar a los responsables y prevenir inci-
dentes similares en el futuro.

Un acto peligroso
El individuo que quemó la culebra en el

estadio podría enfrentar consecuencias
legales significativas. El coronel Oviedo
destacó que el acto puso en peligro a
muchas personas, ya que la situación
podría haber causado pánico entre los

asistentes al partido. Además, la adminis-
tración del estadio está evaluando los
daños causados a las sillas de las
graderías, lo que podría resultar en
acciones judiciales adicionales.

El hecho de quemar la culebra en el
estadio podría considerarse como una
falta grave, ya que pone en riesgo la seguri-
dad y el bienestar de las personas pre-
sentes en el evento deportivo. 

La Policía Metropolitana de Cali está
trabajando en conjunto con la adminis-
tración del estadio y otras autoridades
para garantizar que se tomen las medidas
necesarias para prevenir incidentes simi-
lares en el futuro.

El incidente en el estadio resalta la
importancia de mantener un ambiente
seguro y ordenado durante los eventos
deportivos. La colaboración entre las
autoridades, los organizadores de eventos
y los espectadores es fundamental para
garantizar la seguridad de todos los pre-
sentes y prevenir situaciones peligrosas
como la quema de la culebra.
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El coronel Oviedo destacó que el acto puso en peli-
gro a muchas personas, ya que la situación podría
haber causado pánico entre los asistentes. Antetítulo:
Pudo ser una catástrofe

El alcalde de Cali, Alejandro
Eder, implementó una

medida para restringir el con-
sumo de sustancias psicoacti-
vas en los alrededores de insti-
tuciones educativas, parques,
centros deportivos y zonas cul-
turales. Conozca aquí de qué
trata. 

El decreto prohíbe el con-
sumo de sustancias psicoacti-
vas, incluso en dosis mínimas,
en un radio de 200 metros
alrededor de las áreas men-
cionadas. Esta restricción se
aplica las 24 horas del día y
busca crear un entorno seguro
para la comunidad.

La medida abarca diversas
instituciones, desde jardines
infantiles y colegios hasta cen-
tros deportivos y zonas de
interés cultural. El objetivo es
proteger a niños, niñas y ado-

lescentes de la exposición a
estas sustancias y garantizar
su desarrollo integral en
entornos libres de riesgos.

Quienes infrinjan este
decreto podrían enfrentar san-
ciones según el Código
Nacional de Seguridad y

Convivencia. Las medidas cor-
rectivas establecidas incluyen
comparendos económicos, con
una multa de $693.333 pesos
colombianos, equivalentes a 16
salarios mínimos diarios
legales vigentes.

El secretario de Seguridad

y Justicia Distrital, Jairo
García, señaló la importancia
de esta regulación para recu-
perar espacios públicos y pro-
teger a la población más joven
de la ciudad. Se espera que la
implementación de esta medi-
da sea efectiva mediante la
colaboración con la Policía
Metropolitana y otros actores
clave.

Salud mental para Cali
Además de la prohibición

del consumo de sustancias psi-
coactivas, la Alcaldía de Cali
tiene previsto fortalecer la dis-
posición y acceso a servicios de
salud mental. 

Hincha que encendió pólvora en el Estadio
Pascual Guerrero será sancionado 

■ Pudo ser una catástrofe

La Secretaría de Educación
de Cali puso en marcha un

proceso de matrículas dirigido
a niños de los grados de jardín
y transición, para fortalecer
así el acceso a la educación en
la primera infancia en la ciu-
dad. Actualmente, existen
alrededor de 10.500 cupos
disponibles en los 92 colegios
públicos de la ciudad para
niños entre los cuatro y cinco
años de edad.

En el caso específico del
grado transición, las 92
Instituciones Educativas
Oficiales, IEO, de la ciudad
cuentan con vacantes
disponibles para atender a
niños de cinco años. Por otro
lado, 25 establecimientos
educativos tienen capacidad
para recibir a niños de cuatro
años en el grado jardín. Se
espera que más IEO abran esta
oferta durante el año en curso,
lo que ampliaría aún más la
cobertura educativa en la
primera infancia.

Según datos del año anteri-
or, un total de 10.514 niños y
niñas ingresaron al sistema
educativo oficial en preescolar
en las 92 IEO de Cali. De estos,
877 menores estaban matricu-
lados en jardín y los 9.637
restantes en transición. 

Ampliar cobertura 
La Secretaría de

Educación, en colaboración
con el Ministerio de
Educación, tiene como objeti-
vo ampliar la cobertura, espe-
cialmente en el grado jardín,
sin descuidar el acceso en
transición.

Para lograr este propósito
se está llevando a cabo un estu-
dio que permita determinar la
posible ampliación de la oferta
educativa para el presente año
en los grados de jardín y tran-
sición. Este análisis se centra
en evaluar la capacidad de las
instituciones educativas para
recibir a niños menores de
cinco años y en identificar las
necesidades de infraestruc-
tura y recursos necesarios
para brindar una educación de
calidad en este nivel.

Recientemente, se llevó a
cabo una reunión entre la
Secretaría de Educación de
Cali y la Subdirección de
Cobertura de Educación
Inicial del Ministerio de
Educación. En este encuentro,
se discutieron las nuevas nor-
mativas emitidas por el
Ministerio que permiten a las
IEO atender a niños desde los
cuatro años de edad. 
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Actualmente, existen alrededor de 10.500 cupos disponibles en los 92 colegios
públicos de la ciudad para niños entre los cuatro y cinco años de edad. 

Hay cupos escolares
para niños de jardín y
transición en Cali 

■ Más de 10.500 

Vea dónde no se podrá consumir
sustancias psicoactivas en Cali

■ Evite multas 

Foto: Alcaldía de Cali 

El decreto restringe el consumo de sustancias psicoactivas alrededor de institu-
ciones educativas, parques, centros deportivos y zonas históricas.



¿Por qqué pperfil
votarán llos
colombianos
después de
Petro? Esa fue
la pregunta
que se planteó
en el Graffiti de
ayer…

Uno dde llos aanalistas cconsultados,
Luis Hernán Ocampo, director de
Citipublics, dio una opinión adi-
cional que le agrega un ingredi-
ente interesante al tema:

En lla eedición dde aayer eel eencuesta-
dor yy eexperto en marketing políti-
co dijo que, tras sufrir decep-
ciones con el expresidente Iván
Duque y el presidente Gustavo
Petro, ve muchas posibilidades
de que los colombianos se incli-
nen en las elecciones de 2026
por un candidato populista o un
outsider, que podría ser ambas
cosas.

Adicional aa eesto yy ppara pprecisar ssu
lectura dde hacia dónde se
moverán las preferencias elec-
torales en las próximas elec-
ciones presidenciales, el analista
dijo: “va a haber un Rodolfo, y
esta vez sí puede ganar”.

Vale lla ppena rrecordar qque een
las eelecciones de 2002,
Rodolfo Hernández perdió por
700 mil votos frente al presi-
dente Gustavo Petro, una difer-
encia de sólo 3 puntos por-
centuales…

Volviendo aa lla tteoría dde uun ppop-
ulista/outsider, Luis Hernán
Ocampo contó que en una inves-
tigación digital que realizó encon-

tró un caso que ilustra muy bien
lo que está pasando: un ciu-
dadano marcadamente petrista
hablando de que Colombia nece-
sita un Nayib Bukele.

¿Cómo eentender eeso? ““Son cciu-
dadanos qque viven indignados
con los políticos, no importa si
son de izquierda o derecha”,
explicó el especialista en inten-
ción de voto, quien agregó que,
precisamente, la clave para que
un candidato de estas caracterís-
ticas pueda llegar a la segunda
vuelta y disputar la Presidencia es
no dejarse ver ni como petrista ni
como uribista.

En eese ssentido, LLuis HHernán
Ocampo sostiene que un can-
didato como el senador Jonathan
Pulido Hernández –Jota Pe
Hernández- podría dar la sorpresa
en 2026.

El aanalista ttambién vve ccon eesas
características a la periodista
Vicky Dávila y a los exalcaldes
Maurice Armitage y Claudia
López.

Contra llo qque mmuchos ppodrían
pensar, LLuis Hernán Ocampo
descarta a la senadora María
Fernanda Cabal, a quien muchos
comparan con Nayib Bukele,
porque considera que la partici-
pación de su esposo, José Felix
Lafourie, como negociador del
gobierno del Gustavo Petro con el
ELN, le genera una incoherencia
que produce dudas en electores
de derecha.

Vuelve yy jjuega lla ppregunta: ¿¿Por
qué pperfil votarán los colom-
bianos después de Petro?

Graffiti
MAURICIO RIOS GIRALDO
maurorios@diariooccidente.com.co
Teléfono: 3989514

Rodolfo
Hernández

¿Un “Rodolfo”, el 
próximo presidente?
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La gobernadora del Valle del
Cauca, Dilian Francisca
Toro, pidió al gobierno

nacional priorizar la ampliación del
Aeropuerto ‘Alfonso Bonilla Aragón’
y la profundización del canal de
acceso al puerto de Buenaventura,
dos proyectos claves para el país.

La petición fue realizada durante
la firma del Memorando de
Entendimiento entre el Minis-terio
de Transporte, la Agencia Nacional
de Infraestructura, la Gobernación
del Valle del Cauca y la Alcaldía de
Cali, para fortalecer el desarrollo de
infraestructura de transporte, social
y productiva, que incluye proyectos
viales y de infraestructura aeropor-
tuaria y marítima.

La mandataria señaló que “este
trabajo los hacemos conjuntamente
para sacar adelante proyectos que
son de competitividad no solamente
para el departamento, sino para la
región, al final lo que uno busca con
la competitividad y el desarrollo es
que la calidad de vida de las per-
sonas mejore” e insistió en la necesi-
dad de incluir la ampliación del
Aeropuerto ‘Alfonso Bonilla
Aragón’, “por ahora estamos pidien-
do que se avance con el proceso de
compra de los predios que permi-
tirán en un futuro construir la
segunda pista, eso permitirá que en
unos años Cali tenga una capacidad
similar a El Dorado en esta zona del
país”.

Así mismo, la gobernadora
Dilian Francisca Toro, solicitó al
ministro de Transporte, William
Camargo, dar celeridad a iniciativas
estratégicas para el departamento y
la región, “son proyectos que tienen
que ver con el Tren del Pacífico que
queremos que sea de pasajeros y de
carga, el Tren de Cercanías que es
un proyecto muy importante y la
profundización del canal de acceso
al puerto porque estamos perdiendo
competitividad en Buenaventura

por no tener esa profundidad que se
requiere”.

El alcalde de Cali, Alejandro
Eder, pidió considerar “la conexión
Pacífico-Orinoquía que está en fase
dos; si se hacen los estudios la ter-
cera fase no sólo conectaría al Valle
y el Magdalena, sino que abriría el
Pacífico a los Llanos Orientales
porque habría un túnel que entraría
por Florida-Valle y saldría por el

Huila y por el bajón que hay en la
Cordillera Oriental”.

Los mandatarios de Cali y el
Valle llevaron a la nación el proyecto
de la Planta de Tratamiento de
Aguas Residuales del Sur de Cali
que permitiría tratar las aguas
servidas que se producen en esta
zona de la ciudad para garantizar la
oxigenación del río Cauca.

Piden ampliación del aeropuerto
Alfonso Bonilla Aragón

■ Alcaldía de Cali y Gobernación del Valle firmaron memorando con la ANI

Recursos para Cali y el Valle
La Agencia Nacional de Infraestructura (ANI) firmó un memorando de entendimien-
to con la Gobernación del Valle del Cauca y la Alcaldía de Cali para fortalecer el
desarrollo de infraestructura de transporte, social y productiva, que mejorará la cal-
idad de vida de las comunidades del Pacífico colombiano.
A partir de mesas de trabajo conjuntas entre el gobierno local, regional y nacional
se acordarán estrategias para el impulso de las iniciativas públicas que apunten al
pacto por una movilidad sostenible, segura y saludable.
“El esquema de Asociación Público-Privada es una solución exitosa que puede
resolver las diversas necesidades de infraestructura en las regiones. Desde el
Gobierno Nacional tenemos una experticia que le ha permitido al país desarrollar
grandes proyectos; esperamos muy pronto suscribir convenios con los distintos
sectores correspondientes y acompañar la maduración y licitación de iniciativas”,
señaló William Camargo Triana, Ministro de Transporte.
Esta alianza iniciará con la estructuración de una Planta de Tratamiento de Aguas
Residuales (PTAR) para la zona sur de Cali, la cual ya cuenta con cerca de $5.000
millones -otorgados por el BID a través del Departamento Nacional de Planeación-
para financiar la estructuración de los estudios a nivel de factibilidad del proyecto
y dejarlo listo para su adjudicación.
Se proyecta que antes de culminar el 2026, bajo el mecanismo de Asociación
Público-Privada (APP), se adelante el diseño, construcción, operación y mante-
nimiento de una Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) con capacidad
de procesamiento de 3 m3/s, que beneficie a más de 1,5 millones de habitantes.
El alcalde Alejandro Eder dijo que “para Cali esto es muy importante en materia de
desarrollo de infraestructura social y sostenibilidad. Queremos expresar nuestro
agradecimiento al Gobierno nacional y en especial, al ministro de Transporte,
William Camargo, por el respaldo que le están brindando a la ciudad ante proyec-
tos de alto impacto no solo para Cali, sino también para la región Pacífico”.

A la firma del memorando asistieron el alcalde de Cali, Alejandro Eder;  la gobernadora de
Valle del Cauca, Dilian Francisca Toro; el ministro de Transporte, William Camargo, y el presi-
dente de la ANI, Francisco Ospina.
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Apenas  empieza el
debate sobre la
novela que lanzó

Random House y como en
otrora salen críticos por
doquier, los primeros son
aquellos que se jactan de
haberla leído de un solo
tiro en menos de dos horas.

Por mi parte decidí hacer mi lectura de “En
agosto nos vemos”, iniciando con el capítulo
primero y saltando luego al tercero, porque
fueron los dos que ya conocía de “la obra inédi-
ta”, publicados hace tres décadas por el mismo
García Márquez, como cuentos coleccionables,
en la revista “Cambio”. Espero que no me
señalen de promotor de lecturas  anarquistas,
pero  es procedente hacerlo así, tratándose de
una novela conformada por fragmentos.  Los
demás   capítulos prefiero enfrentarlos despa-
cio con lecturas colectivas para percibir el

impacto entre contertulios, unos, jóvenes, que
desconozcan  sus anteriores obras eróticas: “El
amor en los tiempos del cólera”, “Del amor y
otros demonios” y “Memoria de mis putas
tristes” y, otros, contemporáneos míos, que sí
las hayan leído y que tengan criterios propios
como para no tragar  entero el cuento  de que es
válido mirar con el mismo racero las historias
de Fermina Daza,  Sierva  María de Todos Los
Angeles  y Ana Magdalena Bach. Lectores que
tampoco acepten fácilmente la irreverente  afir-
mación  que puestas en una balanza tienen
igual peso literario  “El amor en los tiempos del
cólera” y “En agosto nos vemos”, dizque
porque García Márquez  quiso escribir la reta-
liación, en nombre de las sumisas féminas, de
Ana Magdalena Bach ante la conducta lasciva
de Florentino Ariza. Qué erróneo y peligroso
ese periodismo cultural, similar al amarillismo
informativo. Continuaré la segunda parte en
próxima columna.        

La primera vez que
me engañes, será culpa

tuya; la segunda vez,
la culpa será mía.
Proverbio árabe

n un contexto político marcado por la
desconfianza y la distancia entre los
ciudadanos y sus gobernantes, es alen-
tador ver la manera en que la gober-
nadora del Valle del Cauca, Dilian
Francisca Toro, y el alcalde de Cali,
Alejandro Eder, construyen sus planes

de desarrollo de la mano de las comunidades.
Dilian Francisca Toro lleva a cabo Conversatorios

Ciudadanos en diversos municipios, donde mediante un
sistema de voto electrónico, los representantes de la ciu-
dadanía definen las obras y proyectos que consideran
prioritarios para sus respectivas localidades. Por otro
lado, el alcalde Alejandro Eder optó por los Consejos
Ciudadanos en cada comuna de Cali, donde toma nota
detallada de las peticiones de los líderes de los barrios
caleños.

Ambos mandatarios han mostrado una disposición
genuina para escuchar y actuar en conformidad con las
necesidades de la población. Sin embargo, la clave para
el éxito de esta estrategia radica en la implementación
efectiva de los proyectos acordados. El desafío es no solo
incorporar las demandas de la comunidad en los planes
de desarrollo, sino también supervisar de cerca su eje-
cución para garantizar que se lleven a cabo de manera
eficiente y transparente.

Es alentador que, durante estos diálogos participa-
tivos, tanto la gobernadora como el alcalde hayan
establecido límites claros en cuanto a la disponibilidad
de recursos y la capacidad financiera. Este enfoque real-
ista evita promesas vacías y asegura un compromiso
responsable con lo importante y posible. La transparen-
cia en este sentido fortalece la confianza de la comu-
nidad en la administración pública y promueve una
relación más sólida entre los gobernantes y los gober-
nados.

EL RINCON DEL
PENSAMIENTO

EN VOZ ALTA

Ha pasado más de un
año y medio desde el
fatídico día en que

Gustavo Petro tomó pos-
esión del más alto cargo en
el Estado colombiano.
Quienes no votamos por él
advertimos hasta el cansan-
cio (basándonos en lo peli-

groso de sus ideas, su mediocre trayectoria
como congresista y su nefasta gestión como
alcalde) que con él como presidente vendría un
gran desastre para Colombia. Una persona
arrogante, mentirosa, provocadora y con un
odio visceral hacia el sector productivo de la
economía no podía generar otra cosa. Hoy
vemos, sin sorpresa, pero con horror, cómo esta
advertencia estaba bien fundamentada.

Los que no votamos por Petro, sino que
advertimos el peligro que conllevaba elegirlo,
teníamos varios temores. Tanto si Petro lograba
sacar adelante su visión socialista y anti-empre-
sa, como si no, el país iba a sufrir. Si la sacaba

adelante, Colombia se sumiría en la miseria con
un Estado gigante y opresivo con la producción.
Y si no la sacaba adelante, paralizaría el país
con su incompetencia, causando severos daños
a la economía y la sociedad colombiana. Por el
momento, nos hemos visto enfrascados en la
segunda situación. Su arrogancia, sus escánda-
los y sus reformas han impactado severamente
al país.

Las salidas en falso de Petro, las reformas
que ha intentado presentar, las peleas con la
Corte, o los numerosos escándalos que lo rodean
como el regreso de Laura Sarabia al
Departamento Administrativo de la
Presidencia de la República, muestran que
Gustavo Petro no tiene un norte claro, no sabe lo
que está haciendo, se encuentra mal rodeado, y
parece tener la arrogancia de creer que simple-
mente todo se debe hacer como él dice. Y en este
proceso, pareciera que solo quisiera callar a sus
críticos no mostrando resultados, sino
empecinándose en sus caprichos.

Lea la columna completa en www.occidente.co

ALEJANDRA
CIFUENTES

Desacelera los latidos de mi
corazón, calmando mi mente.

Diminuye mi ritmo apresa-
do con una visión de la
eternidad del tiempo.

En medio de las confusiones
del día a día, dame la tranquil-
idad de las montañas. Retira
la tensión de mis músculos y
nervios con la música tranquil-
izante de los ríos de aguas con-
stantes que viven en mis recuer-
dos. Ayúdame a conocer el
poder mágico y reparador del
sueño. Enséñame el arte de
tomar pequeños descansos:
reducir mi ritmo para contem-
plar una flor, charlar con un
amigo, acariciar a un niño, leer
un poema, oír una música
preferida. Calma mi paso,
Señor, para que yo pueda
percibir en medio de la ince-
sante labor cotidiana de los rui-
dos, luchas, alegrías, cansan-
cios o desalientos Tu presencia
constante en mi corazón. 

Calma mi paso, Señor, para
que yo pueda entonar el cántico
de la esperanza, sonreír para
mi prójimo y callarme para
escuchar Tu voz.Calma mi
paso, Señor, e inspírame a ente-
rrar mis raíces en el suelo de los
valores duraderos de la vida.

¡Calma mi
paso, Señor!

Las ccolumnas rreflejan lla
opinión ddel aautor,  nno  lla pposi-

ción eeditorial ddel DDiario
Occidente.

MI COLUMNA

Gustavo Petro sigue en campaña

APOLOGÍAS Y RECHAZOS

E
LUIS ÁNGEL MUÑOZ

ZÚÑIGA

Ana Magdalena Bach
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Editorial

LLaa  ggoobbeerrnnaaddoorraa  ddeell  VVaallllee  yy  eell  aallccaallddee  ddee  CCaallii
eessttáánn  mmaarrccaannddoo  uunnaa  llíínneeaa  ddee  ttrraabbaajjoo  ccoonn  llaa

ccoommuunniiddaadd  qquuee  ggeenneerraa  ooppttiimmiissmmoo..

Dilian, Eder y 
los ciudadanos
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La Alcaldía de Cali anun-
ció la reactivación del
convenio con el Hospital

Geriátrico San Miguel para
garantizar el bienestar de las
personas mayores en la ciudad.
A partir de marzo de 2024, este
acuerdo entró en vigor nueva-
mente, brindando atención
integral a un total de 282 per-
sonas mayores priorizadas por
la Secretaría de Bienestar
Social debido a su situación de
vulnerabilidad.

Este convenio establece un
acuerdo para subsidiar a los
adultos mayores, propor-
cionándoles albergue, ali-
mentación, atención médica,
odontológica, fonoaudiología,
nutrición, acompañamiento
psicosocial y otros servicios
especializados. El objetivo
principal es mejorar las condi-
ciones de vida, brindándoles

un lugar seguro y adecuado
para su cuidado.

Brindar apoyo
Los beneficiarios de este

convenio fueron seleccionados
por el Centro de Atención al
Adulto Mayor, considerando
criterios como la falta de recur-
sos económicos, alta condición

de vulnerabilidad y la ausen-
cia de una red familiar y social
que pueda brindarles apoyo. 

Luisa Fernanda Benítez,
líder del centro de atención
para las personas mayores,
destacó que este contrato inter-
administrativo permite a la
Secretaría de Bienestar Social
brindar un apoyo integral a

este grupo poblacional, asegu-
rando que reciban la atención
y cuidado necesario para su
bienestar.

La reactivación de este con-
venio brinda una oportunidad
para recuperar y mejorar las
condiciones de vida de las per-
sonas mayores en la ciudad,
asegurando que reciban la
atención y el cuidado adecua-
dos para su bienestar y calidad
de vida.

La colaboración entre la
Alcaldía de Cali y el Hospital
Geriátrico San Miguel es
fundamental para asegurar
que las personas mayores
reciban la atención y el cui-
dado necesario para su bien-
estar. "Es un paso impor-
tante para recuperar a Cali y
construir una sociedad más
inclusiva y solidaria", afir-
mó Benítez. 

Foto: Alcaldía de Cali 

Este convenio tiene un cupo para 282 personas mayores, priorizadas por
la Secretaría de Bienestar Social de acuerdo a su situación de vulnerabilidad.

Una asonada ocurrió en el
barrio Petecuy, ubicado en

el oriente de Cali, donde las
autoridades policiales se vie-
ron envueltas en un enfrenta-
miento con pandillas locales.
El incidente comenzó alrede-
dor de las 9:30 PM, cuando gru-
pos rivales de distintos secto-
res comenzaron a confrontarse
en las calles de la zona.

Las patrullas de la Policía
acudieron al lugar para contro-
lar la situación, pero fueron
recibidas con violencia por
parte de los involucrados en la
disputa. Durante el altercado,
dos personas resultaron heri-
das por armas traumáticas.

El coronel Carlos Oviedo

Lamprea, comandante de la
Policía Metropolitana, propor-
cionó detalles sobre el inci-
dente, explicando que la con-
frontación entre las pandillas
locales y de barrios cercanos
provocó la intervención poli-
cial. Las autoridades reac-
cionaron rápidamente para
evitar que el enfrentamiento se
intensificara, logrando final-
mente estabilizar la situación.

El comandante Oviedo in-
formó que a pesar de la violen-
cia del enfrentamiento, no se
reportaron capturas en re-
lación con el incidente, aunque
las autoridades continúan
investigando y monitoreando
la situación en el área.

Guerra de pandillas
no llega a su fin

El barrio Petecuy fue  testi-
go de tensiones entre pandillas
en el pasado, y la Policía estuvo
trabajando para mantener la
seguridad en la zona. 

Los residentes del barrio
expresaron su preocupación
por la situación de inseguridad
y la presencia constante de
pandillas en la zona. 

La Policía  continuará mon-
itoreando de cerca la situación
en el barrio Petecuy y tomará
medidas para prevenir futuros
enfrentamientos y garantizar
la seguridad de los residentes.
Es fundamental que se imple-
menten estrategias integrales

que aborden tanto las causas
como las manifestaciones de la
violencia urbana para lograr
un cambio duradero en estas
comunidades.

La Alcaldía reactivó el convenio con el
Hospital Geriátrico San Miguel en Cali 

■ Cuidado de personas mayores

En una operación conjunta
entre la Fiscalía,

Protección Animal de Cali y la
Policía Nacional, se logró la
judicialización de un hombre
acusado presuntamente de
ejercer ilegalmente como vet-
erinario en la ciudad de Cali.

Durante la diligencia, se
descubrió que el presunto vet-
erinario, propietario de la
clínica, no tenía título profe-
sional ni la idoneidad nece-
saria para ejercer esta profe-
sión. Además, se encontró que
este hombre utilizaba certifi-
cados y documentos a nombre
de otras personas para respal-
dar su práctica.

Además de la docu-
mentación falsa, las autori-
dades recuperaron tres perros
y dos gatos que estaban bajo la
supuesta atención de este
hombre. Uno de los gatos fue
trasladado de urgencia al
Centro de Bienestar de Cali
debido a su grave estado de
salud. El diagnóstico inicial
indicó que el animal había
sido sometido a una interven-
ción quirúrgica inapropiada
en una de sus extremidades y
requería tratamiento especial-
izado.

La Fiscalía imputó a este
supuesto veterinario por el
delito de falsedad en documen-
to público, mientras continúa
investigando para determinar
si también es responsable de
maltrato animal.

Gelma
El Grupo Especial para la

Lucha contra el Maltrato
Animal, Gelma, colaboró con
las autoridades locales para
garantizar que los respons-
ables de estos actos ilegales
sean llevados ante la justicia. 

El caso del presunto veteri-
nario, resaltó la importancia
de la vigilancia ciudadana en
la denuncia de prácticas ile-
gales que afectan el bienestar
de los animales. Es fundamen-
tal que se tomen medidas para
garantizar que sólo personas
calificadas y éticas ejerzan la
profesión veterinaria. 

La falsificación de docu-
mentos y la práctica ilegal de
la medicina veterinaria no
solo ponen en riesgo la salud y
el bienestar de los animales,
sino que también socavan la
confianza del público en los
profesionales de la salud ani-
mal.

Foto: Fiscalía General de la Nación

Además de la documentación falsa, las autoridades recuperaron tres perros y dos
gatos que estaban bajo la supuesta atención de este hombre.

Capturan a "veterinario" que
ejercía sin título en Cali 

■ Certificados falsos 

Asonada en el barrio Petecuy, en Cali: dos
heridos en enfrentamiento de pandillas

■ Policía también fue atacada

Foto: Captura redes sociales

Las patrullas de la Policía acudieron
al lugar para controlar la situación, pero
fueron recibidas con violencia por parte
de los involucrados en la disputa. 
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Foto: Gobernación del Valle

El barrio San Francisco,
uno de los más conflictivos

de Buenaventura, contará con
la "PoliHouse", un espacio para
la seguridad y la convivencia,
el cual acaba de ser entregado
por la gobernadora del Valle,
Dilian Francisca Toro.

Con esta entrega, la esper-
anza de un entorno tranquilo
seguiro llega a este barrio afec-
tado por los conflictos urbanos.

Cumpliendo con su com-
promiso trazado en el primer
consejo de seguridad en
Buenaventura, la gobernadora
Dilian Francisca Toro, hizo
entrega y formalización de la
"PoliHouse" en el barrio San
Francisco, una casa que será
adecuada para que la Policía y
fuerza pública puedan per-
manecer en este sector blin-
dando de seguridad a sus habi-

tantes afectados por las con-
frontaciones de bandas delin-
cuenciales.

Para la comunidad
Al respecto, la mandataria

de los vallecaucanos dijo que
“esto no es solo para la Policía,
sino para la comunidad, para
que sea un espacio de encuen-
tro, necesitamos diálogo y eso

es lo que queremos con esta
casa, por eso le hemos llamado
‘PoliHouse’ porque es la Casa
Policía, pero casa para la
comunidad”.

En dicho terreno  se acondi-
cionará la Casa que recibirá a
más de 15 uniformados.

En Buenaventura “todos
quieren educación, todos
quieren mejorar sus viviendas,

empleo y todo eso es lo que con-
lleva a poder nosotros tener la
paz, pero la paz no puede reñir
con la seguridad y la seguridad
nos la dan instituciones como
la Policía y la Armada, así que
aquí en el barrio tienen que
estar”, reiteró la mandataria
de los vallecaucanos.

El coronel Oleskyenio
Flórez, comandante del
Distrito de Buenaventura,
dijo que lo más importante es
edificar “la relación con la
comunidad, que sea perma-
nente y que esta casa le dé la
posibilidad no solo a los
policías desde un lugar digno
donde  llegar, sino también el
relacionamiento con la comu-
nidad y el estar entrando y
saliendo permanente del sec-
tor genera esa sensación de
seguridad”.

Fue entregado oficialmente el lote donde funcionará la “PoliHouse” en el barrio San
Francisco.

Foto: Archivo Diario Occidente

Un nuevo hecho violento
denunció el Comité

Regional Indígena del Cauca,
Cric, al indicar que un grupo
armado desconocido asesió a
dos jóvenes indígenas y dejó
heriodos a otros cuatro en el
resguardo de Pitayó, en el
municipio de Sivia.

Según informó el consejero
mayor del  Cric, Yesid Conda,
un grupo fuertemente armado
llegó al sitio, ubicó a los dos
jóvenes y los asesinó “a que-
marropa”.

El vocero de la comunidad
afirmó que en a incursión,
otras cuatro personas resul-
taron lesionadas, por lo que
fueron llevadas a un centro
asistencial.

Conda indicó que “como
organización rechazamos esta

situación, por las familias y la
desarmonía generada en la
comunidad”.

El consejero informó que
por ahora se desconoce la
autoría de la acción, mien-
tras que las autoridades
avanzan con las investiga-
ciones con el fin de dar clari-

dad a lo sucedido.

El hecho
El hechos ocurrió en la

vereda Asnenga, Resguardo
Indígena de Pitayó, donde se
realizaba una festividad popu-
lar, luego de concluir un torneo
deportivo.

Yesid Conda  afirmó que
“son lamentables los hechos
registrados en el municipio,
donde en la vereda Asnenga, la
cual pertenece al resguardo
Nasa de Pitayó donde dos
jóvenes fueron asesinados por
sujetos armados que irrum-
pieron cuando la comunidad
terminaba una celebración
luego de un torneo de fútbol”.

Según otros represen-
tantes comuneros Nasa, los
responsables de este hecho lle-
garon a la caseta donde cul-
minaba esta celebración para
después ubicar a las víctimas y
después masacrarlos sin me-
diar palabra y delante de la
comunidad

Entregan lote de "PoliHouse"
en barrio de Buenaventura

■ Seguridad en barrio San Francisco

Foto: Archivo Diario Occidente

Luego de un encuentro
entre voceros del gobierno

nacional y comunidades indí-
genas del Cauca, se llegó a un
acuerdo para no taponar la
Panamericana durante la
Semana Santa.

El encuentro se realizó
luego que comunidades indí-
genas habían anunciado movi-
lizaciones durante la Semana
Mayor, lo que generó críticas
por parte de los gremios de la
región.

Al respecto, el alcalde de
Popayán, Juan Carlos Muñoz
Bravo, anunció un parte de
tranquilidad para la cele-
bración de la Semana Santa,
después de ser veedor y
garante en las conversaciones
entre delegados del Ministerio
del Interior y las comunidades
indígenas del Cauca que ame-
nazaban con bloquear la Vía
en plena celebración del even-
to más importante que se real-
iza en la Ciudad Blanca.

Compromisos
El mandatario local infor-

mó que delegados de ocho
cabildos de las comunidades
indígenas de Tierradentro y
de los autodenominados
“Nietos de Manuel Quintín
Lame” llegaron a Popayán a

suscribir compromisos reales
con representantes de siete
entidades del Gobierno cen-
tral.

Muñoz Bravo manifestó su
voluntad de ser parte del
equipo de seguimiento a los
avances en las negociaciones
entre las partes y pidió a los
indígenas contar con él como
ente mediador ante el
Gobierno Nacional antes de
optar por las vías de hecho,
dado que en últimas afectan a
muchas comunidades, en espe-
cial a la payanesa que tiene en
la celebración de su Semana
Mayor una gran oportunidad
en cuanto al tema económico.

Tras más de seis horas de
negociaciones, indígenas y
funcionarios firmaron un
acta que incluyó la conforma-
ción de mesas técnicas de tra-
bajo para proseguir con los
trabajos que estaban pendi-
entes en temas de tierras,
vivienda, vías, infraestruc-
tura, educación, forma-
lización de predios y reco-
nocimiento de nuevos cabil-
dos, entre otros.

Por su parte ,el Ministro
del Interior, Luis Fernando
Velasco, destacó con satisfac-
ción el haberse puesto al día en
los acuerdos con las comu-
nidades indígenas.

Popayán se prepara para recibir a miles de visitantes durante la Semana Santa.

No habrá bloqueos
en Semana Santa

■ Indígenas se comprometen

Sigue el temor en Silvia
■ Por incursión armada

Hay preocupación por un nuevo problema de orden público en zona rural de Silvia.
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Foto: Invías

Un gran paso dio la con-
strucción de la variante
de la vía Panamericana

en el sector de Rosas, al sur del
Cauca.

El puente de 125 metros de
la vía definitiva de 2.2 kilómet-
ros Mojarras - Popayán, superó
la prueba de carga. Las activi-
dades realizadas este viernes
corresponden a la fase final de
la entrega de la estructura en
la zona de emergencia, sector
de Rosas, Cauca.

El puente hace parte de los
600 metros finales de la vía
definitiva en el corredor vial
Mojarras - Popayán, donde se
presentó una emergencia en
enero de 2023.

La prueba

Con éxito y resultados posi-
tivos se llevaron a cabo las
pruebas de carga estática y
dinámica a las que fue someti-
da la nueva estructura de 125
metros por parte del Instituto
Nacional de Vías. Las activi-
dades consistieron en el paso
por el puente de 4 vehículos
‘dobletroques’, cargados cada
uno con 37 toneladas, con el fin

de cumplir con las pruebas
exigidas para seguridad de los
usuarios viales.

El puente hace parte de los
600 metros finales que se habil-
itarán la próxima semana y
con los cuales se completarán
los 2,2 km de vía definitiva en
el sector de Rosas, Cauca, y que
hacen parte del corredor vial
Mojarras - Popayán.

Listo

Superadas las pruebas de
carga el nuevo puente queda
listo para ponerse al servicio,
lo que mejorará los desplaza-
mientos desde el centro del
país hacia Cauca y Nariño y
ofrecerá una mayor seguri-
dad a todos los usuarios
viales que se movilizan por
dicho sector

Así, el gobierno del
Cambio, a través del Invías,
reitera su compromiso con las
regiones, al atender las necesi-
dades de las comunidades y de
los transportadores de pasa-
jeros y carga, con acciones
para mejorar la transitabilidad
en el corredor vial Mojarras -
Popayán y entre el sur y el cen-
tro del país.

El puente Mojarras - Popayán superó las pruebas de carga.

Foto: Policía Valle

La Policía asestó un duro
golpe al narcotrafico en las

vías del Valle del Cauca.
En los operativos dos per-

sonas fueron capturadas en las
vías del Valle del Cauca, por
tráfico de estupefacientes.

Gracias al desarrollo de las
actividades operativas alin-
eadas a la ofensiva nacional
contra el delito y a la estrategia
policial “Seguridad en el
Territorio”, permitió que en
las últimas horas la Seccional
de Tránsito y Transporte,
lograra la captura de dos per-
sonas en tres hechos aislados
en las vías del departamento.

Los casos
El primer procedimiento se

llevó a cabo en la vía que de
Villa Rica Cauca conduce a
Palmira, en donde ante los con-
troles ejercidos por las autori-

dades fue dejado abandonado
un vehículo tipo camioneta el
cual tenía oculto en la modali-
dad “kamikaze”, 465 kilo-
gramos de marihuana tipo
creepy y cuyo destino era el
norte del País.

El segundo caso se presentó
en la vía que de La Paila con-
duce al municipio de Armenia,
exactamente en el cor-
regimiento Corozal de Sevilla,

en donde al efectuarle a un
vehículo particular la requisa,
las unidades policiales se per-
cataron que se encontraba en
la bodega del automotor 160
kilogramos de marihuana,
siendo capturado la persona
que conducía e incautados el
estupefaciente y el automotor.

La tercera captura fue efec-
tuada cuando funcionarios de
policías notaran actitud sospe-

chosa de un hombre de
nacionalidad extranjera  quien
se movilizaba por la jurisdic-
ción de San Pedro a quien en
un vehículo tipo automóvil se
le halló en la silla trasera y
bodega 21 paquetes de mari-
huana con un peso de 143.30
kilogramos de marihuana.

Interceptan
Por otra parte,  la Armada

de Colombia interceptó una
embarcación tripulada por
tres personas de nacionalidad
panameña, cuando transporta-
ban en su interior 254 kilo-
gramos de clorhidrato de
cocaína aguas del Valle. 

La operación se registró
cuando un buque de la Fuerza
Naval del Pacífico identificó
una embarcación sin nombre
que se movilizaba de forma
sospechosa.

Avanza variante de la vía Panamericana
■ A prueba estructura

Foto: especial Freek Vonk

Un grupo de científicos
acaba de descubrir una

nueva especie de anaconda
verde gigante en la selva del
Amazonas en el Ecuador.

Según el biólogo Freek
Vonk, lo investigadores afir-
maron que esta especie puede
llegar a medir hasta nueve
metros de largo y pesar cerca
de 200 kilos.

El investigador informó
que dicho hallazgo se realizó
en la selva amazónica de
Ecuador.

Colaboración
La anaconda fue encontra-

da con el apoyo del pueblo indí-
gena Waorani Baihuaeri resi-
dente en el sector donde se des-
cubrió.

El descubrimiento tuvo
lugar en la región de Bameno,
territorio del pueblo indígena,
donde se realizaba una expedi-
ción para grabar un programa
de televisión, con la partici-
pación del reconocido actor de
Hollywood, Will Smith.

Según los investigadores,
la colaboración entre científi-
cos y la comunidad indígena
fue fundamental para el éxito

de esa investigación.

Investigación
El biólogo holandés Freek

Vonk, uno de los coautores del
artículo académico que dio a
conocer el hallazgo, dijo que la
especie fue captada en video y
que el reptil tiene notables
diferencias genéticas con las
anacondas verdes conocidas
anteriormente. 

En su perfil de Instagram,
Freek Vonk explicó que la
nueva especie encontrada
difiere genéticamente en un
5.5% de las anacondas previa-
mente conocidas. 

Además, reveló que la
nueva especie fue nombrada
Eunectes Akayima,  que sig-
nifica "serpiente grande" en la
lengua indígena de la región.

El artículo científico tam-
bién señala diferencias en la
distribución geográfica de
ambas especies. Mientras que
la Eunectes Murinus se
encuentra en Perú, Bolivia,
Guayana Francesa y Brasil, la
nueva especie se encontraría
en Ecuador, Colombia,
Venezuela, Trinidad, Guyana,
Surinam y la Guayana
Francesa.

La especie fue encontrada en selvas ecuatorianas.

Científicos 
descubren anaconda

■ En selva anazónica

Golpe al narcotráfico en vías del Valle
■ En retenes

Con el decomiso de marihuana la Policía asestó varios golpes al narcotráfico en
vías del Valle.
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Foto: Providencia

Providencia, la Funda-ción Casa de
Colombia, el Hospital San José de

Buga y la Silver Service Children's
Founda-tion, se unieron para brin-dar
atención médica integral a niños del
Valle del Cauca que necesitaban trata-
miento para el estrabismo, trastorno
en el cual los dos ojos no se alinean en
la misma dirección.

Se beneficiaron 32 niños con 175
atenciones médicas para el tratamien-
to del estrabismo. Entre los servicios
prestados se destacan la realización de
38 procedimientos quirúrgicos, 56 con-
sultas oftalmológicas, 17 exámenes, 64
consultas de optometría, 28 gafas entre-
gadas y 19 niños operados.

“Esta iniciativa refleja el firme com-
promiso que tenemos desde Providen-
cia con el bienestar de nuestra co-
munidad y resalta nuestra colabo-

ración continua con organizaciones
como la Fundación Casa de Colom-bia.
Hace más de 3 años identificamos una
oportunidad única para colaborar con
la Fundación y juntos hemos logrado

resultados transformadores, especial-
mente en la salud visual y auditiva de
los niños, así como en su la calidad de
vida”, afirma Vicente Borrero Calero,
gerente general de Providencia.

La iniciativa surge de una alianza
entre la Funda-ción Casa de Colombia
y Providencia, que brinda atención
médica a niños, con la que se han
logrado 1.984 consultas especializadas
en optometría y fonoaudiología para
niños entre los 4 y 17 años de las comu-
nidades cercanas a Providencia.

“Creemos en esta alianza porque
sabemos que es un aporte significativo
al bienestar integral de la niñez en
nuestra región. Estamos convencidos
que cada apoyo, desde las consultas
periódicas hasta tratamientos quirúr-
gicos, aportan a mejorar su futuro
brindándoles mejores oportunidades
educativas”, señala Borrero. 

Foto: Bivien

En diversas ocasiones, la
O r g a n i z a c i ó n
Internacional de

Trabajo (OIT), ha recalcado
que las mujeres juegan un
papel crucial en la gestión
empresarial, su rol representa
un impacto económico y social
para crear nuevas oportu-
nidades y romper barreras
dentro de las organizaciones.

De acuerdo con datos de
esta misma organización, las
mujeres ayudan a mejorar los
resultados comerciales y cor-
porativos en al menos un 60,6%
lo que ha motivado a las com-
pañías para que las incluyan
dentro de sus agendas, pro-
moviendo la equidad e
inclusión en el mundo laboral.   

En línea con esto e intro-
duciendo la equidad e igualdad
como unos de los pilares más
importantes de su cultura
organizacional, Bivien, com-
pañía que produce y comercial-
iza productos como Arrurrú,
Menticol e Intibón, cuenta con
un equipo conformado en un

70% por mujeres, de las cuales
el 26% son madres cabeza de
hogar y el 60% de los cargos
directivos en la compañía
están ocupados por las mis-
mas.

“Nuestro propósito es ser
una marca empleadora que
genere espacios seguros, diver-
sos, inclusivos y libres de
cualquier sesgo para nuestros
colaboradores y colaborado-
ras, es en línea con esto que
buscamos llevar bienestar a los
grupos que impactan nuestra

operación, liderando iniciati-
vas que empoderen y vinculen
a las mujeres en la compañía y
les permitan crecer profesion-
almente y mejorar su calidad
de vida y la de sus familias” –
expresó Juan Francisco
Duplat, Gerente General de
Bivien.

Bivien reconoce que las
mujeres enfrentan desafíos y
retos que en ocasione
impactan el relacionamiento e
involucramiento en el entorno,
es por esto que, garantizan pro-

cesos de selección equitativos,
propiciando la educación y el
desarrollo de ellas a través de
su programa de beneficios
para colaboradores, colabo-
radoras y sus familias, permi-
tiendo que las mujeres entren a

los espacios que tradicional-
mente han estado ocupados
por hombres.

Gracias a todo este esfuer-
zo, en el año 2023, Bivien
recibió el Sello Oro Equipares,
siendo la primera compañía

del sector del cuidado personal
en hacerse acreedor de este
reconocimiento que destaca
las iniciativas orientadas a pro-
mover ambientes de diversidad
e inclusión rompiendo
estereotipos de género.

■ En ámbitos directivos el 60% de los cargos son ocupados por mujeres

Bivien apuesta por el liderazgo femenino

Inclusión y trayectoria 
femenina en la compañía

Al interior de esta compañía son muchos los testimonios de inclusión y empoderamiento femenino, es por esto por lo que, en
el marco del día de la mujer, Bivien exalta a tres de sus colaboradoras que son ejemplo en tareas operativas, administrativas
y comerciales, dando cuenta del esfuerzo que realiza la compañía con el género femenino.
Kelly Johana Isajar, una mujer emprendedora quien lleva más de 10 años de la compañía y se desempeña como operaria de
acondicionamiento, manifiesta que “Aquí hay equidad, nos dan la oportunidad de superarnos en el ámbito emocional y profe-
sional. Ayudan y dan programas de fortalecimiento a mujeres emprendedoras como yo, apoyan nuestro trabajo día a día y lo
honran y reconocen nuestros diversos roles”.
Por otro lado, Dolores Noviteño, una mujer con sentido social quien ocupa el cargo de operaria de envasado desde hace 2
años cuenta como Bivien le dio la oportunidad a través de la iniciativa de compromiso Valle a tener un empleo estable generan-
do bienestar para ella y su familia a la vez de permitirle crecer en la compañía.
Adicionalmente, Zorayda Guzmán, Ejecutiva de ventas en Bivien, expresa que esta compañía, en la cual lleva trabajando más
de 30 años, les permite ascender y crecer a las mujeres a través de sus capacitaciones y reconocimientos, también resaltó
que es una compañía comprometida con el bienestar a través de la concientización sobre temas como prevención en acoso
laboral y acoso sexual.
Bivien, que ahora es referente en esta materia, seguirá promoviendo y propiciando espacios para las mujeres dentro de su
compañía, siendo coherente con su estrategia de sostenibilidad y buscando mantener la distinción recibida por Equipares.
“Mantener procesos de selección y crecimientos equitativos, la inclusión de las mujeres en cargos directivos y esforzándonos
por cerrar cada vez más la brecha de género es nuestro propósito y el pilar a partir del cual estamos realizando nuestra
operación y definiendo el impacto que queremos tener en el sector y la región” – manifestó nuevamente el Gerente General
de la compañía.

Jornada médica beneficia niños con estrabismo

■ Para prevenir riesgos de ceguera en el futuro 

Foto: INCS

El Instituto para Niños Ciegos y
Sordos realiza el jueves 21 de marzo,
desde las 8:00 a.m. una jornada de ori-
entación sobre audífonos, dirigida a per-
sonas con deficiencia auditiva, que
requieran de éste apoyo tecnológico
para escuchar mejor y comunicarse
efectivamente.

Esta invitación se realiza desde los
programas de Promoción y Prevención
de la Clínica Visual Auditiva  del Instituto,
y pueden asistir todas las personas, sin
importar la edad, y que hayan sido diag-
nosticadas por un otorrinolaringólogo,
mediante los exámenes indicados para
esta situación.

El propósito de la jornada es orientar
y facilitar para que cada persona utilice
el audífono que le corresponde a su
necesidad. “Los audífonos genéricos
comprados sin una orden médica
específica, generalmente son de baja
calidad y no resuelven los problemas
puntuales de cada paciente”, advierte el
otorrinolaringólogo Carlos Alberto García
Granobles.

En cuanto a la adaptación de audí-
fonos  en niños y adolescentes,  “este
dispositivo les permite el desarrollo del

aprendizaje y mejora del estado socioe-
mocional; mientras que en los adultos y
adultos mayores, es el vínculo para el
trabajo, interacción social y familiar”,
explica Martha Clara Gómez, especial-
ista en fonoaudiología.

La entrada es libre, mediante registro,
en el celular: 312 343 5496, y tener los
exámenes de audiometría y logoau-
diometría actualizados, que no tenga
más de 6 meses.  Sí, tienen más de
este tiempo, deben tomárselos nueva-
mente.

La empresa Starkey Colombia con
servicios de salud en audiología, y
experiencia en soluciones auditivas,
se vincula a ésta jornada otorgando
importantes descuentos en audí-
fonos de gama baja, media y alta.

Las pérdidas auditivas que son
muy profundas deben ser analizadas
previamente por audiólogas institu-
cionales, para determinar si es o no
candidato para la prueba  de estos
audífonos, de acuerdo a la necesi-
dad, molde con receptor. La charla y
valoración estará a cargo de la
audióloga  Gina Rodríguez,  el jueves
21 de marzo, 8:00 a.m. Mayor infor-
mación: 312 343 5496.

Jornada de orientación
sobre audífonos
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Apesar de los esfuerzos
de RCN por subir el ra-
ting de la Casa de los

famosos, aún las cifras no son
generosas y por el contrario
siguen mostrando el fracaso
del programa. Pero eso no
quiere decir que el episodio
más visto, que fue el del domin-
go, no haya sido el mejor.

El novelón de Nataly
Umaña con Alejandro Estrada
le permitió llegar casi a 7 pun-
tos de rating, el mejor de todos,
aunque aún no sea el progra-
ma más visto.

En redes las cifras fueron
muy buenas con 17.700 men-
ciones, 308 millones de impre-
siones totales y 3.975 autores
únicos y una votación de un
millón 800 mil votos virtuales,
la más alta desde que inició el
programa.

El novelón
Nataly Umaña, partici-

pante de la Casa de los
famosos, le fue infiel en el pro-
grama a su esposo Alejandro
Estrada. En escenas que para
muchos fueron “descaradas”
la actriz se besó con el
panameño Miguel Melfi, a la
vez que dijo que hace rato su

matrimonio no venía bien.
Este domingo el reconocido

actor Alejandro Estrada fue
invitado a La casa de los
famosos en donde Estrada
expresó su descontento por
enterarse públicamente de los
problemas de su relación,
lamentando que Umaña no
hubiera abordado el tema en
privado antes de hacerlo frente
a las cámaras.

La situación alcanzó su
punto crítico cuando Estrada,
visiblemente afectado, tomó la
decisión de retirar sus prome-
sas matrimoniales y entregar
el anillo de matrimonio a
Umaña, anunciando la termi-
nación del matrimonio.

Expresó su desacuerdo con
la situación, dejando claro que
por cuestiones de valores y
principios jamás estaría

involucrado con alguien que
estuviera casado.

En un mensaje dirigido a
los padres de Melfi, con quien
su esposa había desarrollado
una estrecha relación dentro
de la casa, Estrada ofreció dis-
culpas y atribuyó la situación a
las emociones exacerbadas
dentro de este tipo de realities.

No obstante, antes de irse,
Estrada quiso dirigirse al
público para explicar su
decisión. Con una mezcla de
determinación y vulnerabili-
dad, expresó su intención de
cerrar un ciclo de manera hon-
esta y sincera, tanto para él
como para todos los involucra-
dos. Afirmó su deseo de
comenzar una nueva etapa en
su vida y agradeció tanto el
apoyo como las críticas
recibidas.

El contraste
Lo que concluyen muchos

televidentes es que definitiva-
mente una cosa es la aparente
solidez de algunas parejas en el
mundo del espectáculo contra-

stando con las revelaciones
sorprendentes que surgieron
en el reality show.

Esto deja una reflexión
sobre la naturaleza de las rela-
ciones en el mundo del espec-
táculo y cómo la presión
mediática y las tentaciones

externas pueden afectar inclu-
so a las parejas más sólidas.

También se destaca la reac-
ción del público ante la noticia
y cómo esta historia ha genera-
do debate y reflexión sobre
temas como la fidelidad y la
confianza en las relaciones de
pareja, especialmente en un
entorno tan público como un
reality show.

Alejandro Estrada le terminó a Nataly Umaña
y se subió el rating de La casa de los famosos

■ El novelón que tiene opinando a Colombia

¿Por qué le gusta a la gente
ver estas historias?

Los televidentes disfrutan de dramas como el de Nataly Umaña y Alejandro Estrada
por varias razones:
Identificación personal: Muchos espectadores pueden identificarse con las experi-
encias de amor, traición y conflictos en las relaciones de pareja que se muestran
en programas de televisión. Esto crea un vínculo emocional con los personajes y
sus historias, lo que hace que la audiencia se sienta más involucrada en el drama.
Entretenimiento: Los dramas son una forma de entretenimiento que ofrece emo-
ciones intensas y momentos impactantes que mantienen a los espectadores al
borde de sus asientos. La tensión y la incertidumbre sobre el destino de los per-
sonajes mantienen el interés del público y los mantienen sintonizados.
Escapismo: Ver dramas en la televisión puede ofrecer a los espectadores una
forma de escapar de su propia realidad y sumergirse en las vidas y problemas de
los personajes. Esto les permite desconectar temporalmente de sus propios prob-
lemas y preocupaciones.
Curiosidad humana: Existe una curiosidad natural sobre las relaciones humanas y
los conflictos que surgen en ellas. Los televidentes están intrigados por ver cómo
los personajes enfrentan desafíos similares a los que podrían enfrentar en sus
propias vidas y cómo resuelven esos problemas.
Cultura del entretenimiento: En la actualidad, existe una cultura del entreten-
imiento en la que los dramas y las controversias son ampliamente discutidos en las
redes sociales y otros medios de comunicación. Esto puede aumentar aún más el
interés de la audiencia en seguir y comentar sobre los dramas de las celebridades
y las parejas famosas.
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Área legal
EDICTO El Notario Único del Círculo de Roldanillo - Valle del Cauca, por medio del presente EMPLAZA: A todas las personas que se consideren con
derecho a intervenir en el trámite notarial, respecto de la sucesión intestada del causante señor FREDY BUENO VALENCIA, quien se identificaba
con la cédula de ciudadanía No. 16.545.972 y quien falleció en el municipio de Roldanillo-Valle,  el día diecinueve (19) de abril del año dos mil vein-
titrés (2.023), cuyo último domicilio y asiento principal de los negocios, fue el municipio de Roldanillo-Valle, el cual fue promovido y aceptado en
esta Notaría mediante acta No. Siete (07), del día cuatro (04) de marzo del año dos mil veinticuatro (2024), para que lo hagan dentro de los diez
(10) días siguientes a la publicación del presente edicto. Se ordena publicación en un diario de amplia circulación nacional y en la radiodifusora
local, en cumplimiento de lo dispuesto por el Artículo 3o, numeral 12 del Decreto 902 de 1988, en concordancia con el artículo 589 del C. de P. C.
ordenándose además su fijación en lugar visible de la Notaría. Para constancia se firma en Roldanillo Valle, a los cinco (05) días de marzo de dos
mil veinticuatro (2024). EL NOTARIO DR. JUAN PABLO CASTILLO GIRALDO EV16694

Edictos Notarías

Foto: Prensa de la obra

Divertida, íntima y audaz es la nueva
comedia de Primo Rojas que llega este 16
de marzo al teatro Calima en la ciudad de

Cali.
'Cómo hablar con sus hijos sobre el sexo'.

Una obra donde despliega su deslumbrante tal-
ento interpretativo y creativo para responder
preguntas como: ¿Qué es eso? ¿Cómo se llama
este agujero? ¿Por qué debo vestirme? ¿Qué
tengo entre las piernas? ¿De dónde salen los
bebés? y más.

La excusa perfecta para llevarnos en un
viaje por las ideas y comportamientos eróticos
de la juventud de los años 70 que nos estreme-
cerá de risa.

Primo Rojas, el genio detrás de esta hilarante
pieza teatral, nació en Bogotá y creció en
Kennedy, un barrio popular de clase trabajadora
con una perspectiva particular del mundo, que
ha dejado una huella imborrable en el director,
actor y dramaturgo.

Por supuesto, esta no es la excepción, ambi-
entada en la década de los 70, Primo como per-
sonaje principal y partiendo de su experiencia
personal, da vida a un coro de amigos, al estilo
griego, que nos contarán sobre sus primeras
experiencias sensuales y sexuales, las tardes oje-
ando las picantes páginas de la Revista
Pimienta, una versión argentina de la Playboy, y
cómo llegó a sus manos un libro de orientación
sexual.

'Cómo hablar con sus hijos sobre el sexo' es
un texto pedagógico dirigido a los WASP en
Estados Unidos, término que define a la comu-
nidad de blancos, anglosajones y protestantes de
clase alta, generalmente de origen británico,
que forman la élite del país y que han dominado
la política, la economía y la cultura; el libro está
orientado específicamente a padres de niños
entre los cuatro y seis años que hacen preguntas
incómodas.

"Una mañana, después de una parranda,

estábamos en el apartamento de una amiga y
encontré en su biblioteca este libro de ori-
entación sexual, me pareció divertidísimo.

¡Yo crecí en la edad oscura!, en los 70, en mi
casa, en las escuelas, en la vida pública no se
mencionaba el sexo para nada, era todo un tabú.
Era algo que se hablaba por debajo de la mesa,
una conversación que ocurría entre varones,
medieval, burda, donde el sexo se asociaba a lo
malicioso.

Comencé a leer el libro  y mis amigos comen-
zaron a dar respuestas a las preguntas que traía,
pero con el doble sentido que nos caracteriza
como colombianos", comenta.

Tiempo después de este encuentro, Primo  se
pregunta: ¿qué pasaría si esas preguntas que los
niños anglosajones, protestantes y blancos que
en el contexto norteamericano le formulan a sus
padres, las hubiéramos formulado nosotros a
nuestros padres en los años 70, aquí en
Colombia y en Kennedy? Es así como surge esta
divertida y estimulante obra donde las pregun-
tas incómodas cobrarán otro significado gracias
a Primo y sus amigos, las cuales definitivamente
romperán mitos y creencias de toda una gen-
eración.

Única función 16 de marzo de 2024
sábados a las 8:00 p.m. 
Lugar: Teatro Calima 

“Cómo hablar con sus
hijos sobre el sexo”

■ Primo Rojas en el Teatro Calima






